

Las naciones del Caribe trabajan por apoyarse



Imagen de archivo/RHC

Por Roberto Morejón

Los cubanos ven en CARICOM, Comunidad del Caribe, un mecanismo de integración resistente a las adversidades económicas, inconstancias del clima y desastres naturales.

En ocasión del aniversario 50 del bloque fundado por el Tratado de Chaguaramas, la mayor de las Antillas destacó la importancia de los intercambios de orden económico, pues los lazos políticos son sólidos.

Los cubanos encomian cómo la colectividad vecina surgió con una visión preponderantemente comercial hasta evolucionar a un diseño de comunidad, en la que ventilan los asuntos más acuciantes.

No son pocos los que inquietan a los lugareños como los efectos del cambio climático.

Los países caribeños también reclaman la reparación de la deuda histórica de las potencias coloniales por los años de saqueo, empeño al que Cuba ha ofrecido su apoyo.

La patria de José Martí asiste a sus vecinos en todo lo posible, sobre todo en educación y salud, en este último caso con destaque al envío de médicos durante la pandemia por la Covid-19.

Cuba sigue minuciosamente los acuerdos adoptados en las Cumbres de Jefes de Estado y de Gobierno con la CARICOM, convocadas cada tres años en sedes alternas.

A la luz de esos encuentros se vislumbró un Acuerdo de Comercio y Cooperación Económica, en el cual se incluyeron en 2017 esferas como servicios turísticos, transporte y construcción, además de la colaboración en materia de recursos humanos.

Una expresión de los esfuerzos de Cuba y sus vecinos por ampliar sus nexos se encuentra en las ferias EXPO-Caribe, cuya edición de 2023 culminó recientemente en la oriental ciudad de Santiago de Cuba.

La cita superó las expectativas de los participantes, al efectuarse más de 190 entrevistas entre empresarios en sectores de interés mutuo, como el turismo multidesestino, un área de enormes perspectivas.

EXPO-Caribe subrayó las potencialidades de la parte oriental de este archipiélago para afianzar los nexos con la región.

Los hermanos caribeños, quienes en todas las tribunas demandan el cese del bloqueo estadounidense a Cuba, tienen una visión similar a La Habana acerca de que juntos son más fuertes, como subrayó la ministra de Comercio, Industrias y Desarrollo de Negocios de Santa Lucía, Enma Hippolytte, participante en EXPO-Caribe.

Todavía en busca de establecer una línea marítima que favorezca los intercambios de mercancías, Cuba y la CARICOM trabajan por aumentar la colaboración.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/327454-las-naciones-del-caribe-trabajan-por-apoyarse>



Radio Habana Cuba